La RGI solo llegó al 73% de la población en riesgo de pobreza

y un incremento del 68,8% en sonas que percibían la RGI no año pasado, más de 70.000 perrelación a 2008. 3,3% de la población de Euskadi de pobreza, lo que supone un consiguieron salir de la situación mestre del pasado año. Otro dato ELA en su boletín del último trigo de pobreza en 2014, según nidad Autónoma Vasca en ries-BILBAO – La Renta de Garantía de indica que, también durante el datos aportados por el sindicato 73% de la población de la Comu-Ingresos (RGI) solo llegó a un

mento de personas que no accede al sistema de prestaciones, que ha pasado de 47.542 en 2008 a 53.307 en 2014. "Como consecuencia, la situación de este grupo de personas con acceso a bajos salarios o bajas pensiones seguirá deteriorándose", alerta. Otro dato hace referencia a la pobreza infantil (menores de 14 años), que se cifraba en un 7,3 por ciento en 2008 y ha llegado al 11,2% en 2014.

También ha sufrido un deterioro la capacidad de mantener el hogar a una temperatura adecuada, lo que se denomina "pobreza energética" ya que en 2014 el 11% de la población pasaba frío, un 168% más que en 2008.

A la vista de estos datos, ELA expresa su "preocupación extrema" por el número de personas que sufren pobreza real en el País Vasco, y también por las "falsas polémicas" sobre el fraude en las prestaciones sociales. Para ELA, los datos demuestran que el sistema "es ineficaz" y que las prestaciones son "insuficientes". - sje



Cerca de 200.000 personas se congregaron en Loiola en 1982 para ver a Juan Pablo II. Foto: DEIA



El Papa es la figura pública más valorada a

El lehendakari escribe al Papa oara invitarle a Loiola este and

Urkullu le propone visitar Euskadi con motivo del primer año jubilar del camino de San Ignacio

000

BILBAO – El lehendakari, Ínigo Úrkullu, ha escrito una carta al Papa Francisco invitándole a visitar Euskadi a lo largo de 2015 con motivo del primer año jubilar del camino de San Ignacio. El lehendakari cursó la invitación a Bergoglio mediante una carta que remitió hace quince días, a través del actual presidente de la Conferencia Episcopal Española y exobispo de Bilbao, Ricardo Blázquez. En su carta, el lehendakari le invita a visitar el Santuario de Loiola, ubicado en Azpeitia, con motivo de la celebra-

ción el primer año jubilar del camino ignaciano que comenzará el 31 de julio.

La invitacion se realiza porque Francisco es el primer sumo pontífice de la Compañía de Jesús - es jesuita desde la Compañía de Jesús - es jesuita desde la Compañía de Jesús - es jesuita des de hace más Loiola es la cuma espiritual de esta de sangre en orden. Este santuario, al igual que el Castillo de Javier, ya se convirtió en visita obligada de Juan Pablo II en su histórico viaje a España en otoño de 1982. La visita tendría un significado especial ya que el Papa Francisco se ha consolidado como un líder espiritual y un mediador de causas que se marginados

creían perdidas. El inesperado acuerdo Estados Unidos-Cuba para restablecer relaciones diplomáticas sacó a la luz que estaba trabajando por la concordia en ese frente. Con la misma discreción lleva intentando desde hace más de un año evitar un baño de sangre en Venezuela o promoviendo pasos hacia la libertad religiosa en China. Además, Bergoglio es la figura pública más valorada por los ciudadanos porque se ha lanzado a resolver problemas y denunciar las injusticias, hablando con los poderosos del planeta y también con los más

Urkullu formalizó la invitación a través del presidente de la Conferencia Episcopal Española, Ricardo Blázquez, a quien se dirigió hace dos semanas. El lehendakari y el que fuera obispo de la diócesis de Bilbao hablaron sobre la conveniencia de invitar al Papa durante el acto de proclamación de Felipe VI, después de que Urkullu hubiera tratado previamente esta cuestión con los jesuitas. Los religiosos de Azpeitia, localidad

donde nació el fundador de la Compañía de Jesús, vivieron hace un año con emoción la elección del cardenal Jorge Mario Bergoglio como nuevo



nivel estatal. Foto: Efe

pontífice aunque ninguno de los que viven actualmente en Loiola le conoce. Tampoco existe constancia documental sobre alguna visita de Bergoglio al alma de la Compañía de Jesús.

Hace casi 33 años, cerca de 200.000 personas se congregaron en Loiola, cuando otro Papa, en este caso Juan Pablo II, visitó la cuna de los jesuitas. Era el primer viaje del pontífice de origen polaco a España tras su proclamación y en él incluyó una parada en el País Vasco. El Papa polaco fue recibido bajo los sones de la marcha de San Ignacio en euskera.

Un obispo de Roma entraba de esta forma en el corazón de la religiosidad vasca, la tierra natal de los jesuitas Ignacio y Javier, ambos santos y que llevaron a la práctica las enseñanzas del Concilio de Trento. ●

JOSÉ LUIS IRIBERRI

"SUPONDRÍA UNA GRAN ALEGRÍA"

- Impulso. El director del camino ignaciano, José Luis Iriberri, aseguró ayer que la posible visita del Papa supondría "una gran alegría y un motivo de impulso enorme" para la iniciativa. Iriberri explicó que la carta del lehendakari es "una invitación formal, muy deseada y esperada", que constituye una "muy buena noticia" no solo para la Iglesia, sino también para la sociedad, vasca, navarra, aragonesa y catalana" por cuyas comunidades transcurre este camino de peregrinaciones.
- Agenda. El religioso se mostró cauto sobre una respuesta positiva y prefiere esperar porque hay que entender que el pontífice "tiene una agenda muy llena" y la está dirigiendo "hacia lugares en los que la Iglesia durante años ha estado ausente". "Los viajes están marcando una línea y aquí tenemos a Santa Teresa por un lado, que es una gran santa doctora de la Iglesia, y tenemos a San Ignacio que bien podrían justificar un viaje aunque fuera cortito".